

Agglomération d'Épinal

SANCHEY

La ceinture de la place forte d'Épinal est désormais bouclée



Hubert Joly, le maître d'œuvre de ce projet, présente ce sentier lors de l'inauguration qui s'est déroulée en présence de nombreuses personnalités.

Affluence samedi dernier au fort de Sanchey où avait lieu l'inauguration du sentier qui relie désormais 16 forts de la place forte d'Épinal, traversant par la même occasion pas moins de 19 communes. Le tout sur une distance de 92 km pour un dénivelé de 1 160 m.

Le président du Club vosgien, Jean-Marie Géhin, a ouvert la cérémonie, ne cachant pas sa joie d'inaugurer un « projet longtemps considéré comme un serpent de mer ». Cette réalisation a vu le jour « grâce à l'implication et la détermination d'une équipe dévouée, avec pour maître d'œuvre Hubert Joly. » C'est d'ailleurs lui qui présentait ce cheminement, parlant notamment des cinq personnes qui l'ont entouré tout au long d'une aventure qui a débuté le 29 octobre 2022. Et de citer Jean-Pierre Pentecôte, Alain Eumont, François Mangin, François Moinel et Bruno Philbert.

Après de longs travaux traitant de nombreuses questions, dont les réponses ont été prises en consensus par le groupe des six, il a fallu passer à la pratique, le balisage. Et sur ce point, félicitons ces Brave (Baliseurs randonneurs actifs et vaillants d'Épinal) qui, sous la houlette de leur manager François Moinel, ont travaillé durant 220 jours, soit plus de mille heures.

Mais pour réaliser un tel projet, il a fallu de nombreux soutiens : la communauté d'agglomération d'Épinal (CAE) et son président Michel Heinrich, grâce à une convention signée au titre de la création de sentiers, mais aussi l'office de tourisme dont les sentiers sont

déjà répertoriés sur son site, sans oublier l'Office national des forêts (ONF), Voies navigables de France (VNF) et les 19 communes concernées.

Hubert Joly a poursuivi sur la préservation de cet immense patrimoine, même si certains forts sont encore fermés. « Nous souhaitons que ce sentier permette d'entretenir la mémoire de ces forts Séré de Rivière et de tout ce qu'ils représentent sur le plan historique. »

De nombreux projets germent déjà pour animer ces lieux, et à long terme, il ne fait aucun doute que ces 92 kilomètres permettront de découvrir cet immense patrimoine fortifié de la place forte spinalienne.

Après avoir découvert la plaque inaugurale, tour à tour, le député Stéphane Viry, le président de la CAE Michel Heinrich, Benoît Messmer, responsable fédéral du Club vosgien ont salué cette superbe réalisation qui concrétise des années d'un travail fastidieux mais qui est assurément une belle réussite pour tout le secteur.